
 
 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO 
 
Aos treze dias do mês de novembro de 2023, às 17:30 em reunião aberta, 
convocada na forma do Art.  20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores 
execut ivos, diretores técnicos e conselheiros representantes de cada 
modal idade, abaixo l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes 
assuntos: 
 

1.0 – Reunião Aberta 
 
O presidente Cl inio Ferreira abr iu a reunião agradecendo a presença dos 
sócios, ato cont ínuo deu início a reunião.  
  
1.1 – O presidente começou a reunião lamentando a morte do CEREZO  e 

ressaltando toda a ajuda que nos foi possível dar independente de t irar  
proveito da situação. Que iremos custear o enterro do CEREZO  e se não 
for aceito o presidente irá custear pessoalmente.  

1.2 –  Que se irá colocar dois funcionár ios para que ajudem na abertura dos 
parapentes.  

1.3 –  O conselheiro MIGUEL  avisou sobre madeiras que estão soltas no 
quiosque dos pi lotos, 

1.4 –  Dando a palavra ao sócio trota  o mesmo colocou o texto elaborado pelo 
sócio JOSÉ EMILIO  já publ icado em todos os veículos de comunicação 
interno do clube, pediu ao conselho que se de continuidade na ajuda ao 
pi loto de acordo com as gestões passadas. Ressaltou as suspensões 
apl icadas e as atual izações das sanções imputadas aos pi lotos e pediu a 
comissão do conselho que as punições sejam menores e que as 
apurações sejam feitas e aí sim uma decisão melhor elaborada. E 
f inal izando agradecer ao Presidente a ajuda na passagem do CEREZO  e 
também ao piloto INDIANA que está a f rente das soluções para o 
desenrolar do enterro do mesmo. 

1.5 –  O presidente comunicou que está se tentando a l iberação judicial para 
que o CEREZO  seja cremado. 

1.6 –  O socio JEAN  se colocou contra o pedido do sócio TROTA e que o erro 
foi do piloto em suas decisões sendo contra a mudança das punições e 
que inclusive as brigas foram controladas e que está mudando e 
retrocedendo as decisões em relação a esta. 

1.7 –  O Presidente esclareceu o porquê da punição ter s ido atenuada e que 
esta foi devido as constantes provocações do sócio BRUNINHO . 

1.8 –  O sócio JEAN falou ainda sobre a decisão de peso que dever ia ser 
avaliada antes e avisar ao aluno que seu peso está fora das medidas e 
ter parâmetro de segurança mais claros.  

1.9 –  O socio TAVINHO  disse sobre o comportamento de todos que devem 
obedecer às regras e que os que se acharem em alguma situação que 
devem se dir igir  a direção e colocar os acontecimentos. Que devido a ter 
se afastado ressaltou que a segurança foi amadurecida em alguns 
aspectos e inerte em outros e que os incidentes devem ser levados a 
mesa de segurança. Que não se deve mudar os cr itér ios de avaliação e 
punição. Falou ainda que se houver um acidente a segurança está 
presente e o clube deve manter o esquema de segurança a ter um grupo 
de resgate de mater ial para não ter s ituações constrangedoras. 

1.10 –  O sócio PAULO GIOVANI  fez um abaixo assinado sobre o pessoal do 
vídeo para a sua mantença em suas at ividades, falando ainda sobre a f i la 
que a do parapente está engessada e deve haver uma igualdade no 
funcionamento desta. Entre os sócios do parapente foi dito que a decisão 



 
foi do própr io pessoal do parapente e que estes devem decidir a sua 
forma de ser conduzida. Falou ainda sobre a responsabi l idade do pi loto 
em aval iar o passageiro que o pi loto vai conduzir devendo a mesmo ser 
dividida com om passageiro e não ser imputada somente ao piloto. O 
conselheiro MIGUEL TAVARES  falou sobre as regras que não só 
obedecidas pr incipalmente ao peso e que existe uma balança para tal  
decisão que não é consultada. O Diretor Técnico ressaltou que o r isco 
faz parte do negócio e que a aval iação é pessoal.  

1.11 –  O sócio IRENO  falou sobre o pedido de se organizar a pauta e que os 
assuntos a toda hora voltam a ser debat idos e que as decisões são f ruto 
de um trabalho  a longo tempo e que já se sabe a ordem dos problemas 
a serem solucionados e quando se puxar um assunto o mesmo já esteja 
esclarecido em outras temporadas a f im de não ser repet it ivo e f icar 
perdido. Que não concorda em que haja pesos e medidas nas punições 
que em seu caso não teve chance de esclarecer e tomou 30 dias de 
punição. Que se as punições passarem a subjet ividade a mesma será de 
acordo com o entendimento da mesa.  

1.12 –  O instrutor MAURICIO  apresentou seu aluno JOSE ADIBIO PINTO 
MACHADO JUNIOR,  tel – 21-987909676, que completou seu curso e já 
fez os 20 voos e que terminou seu curso em março e os vinte voos agora 
que seu primeiro contato foi visual e que já conhecia a rampa e que seu 
único incidente foi em um pouso que bateu com seu cotovelo, que todos 
deram as boas-vindas e que ao f inal será comunicado sobre a decisão do 
conselho em sua admissão.  

1.13 -  O presidente comunicou que irá acontecer uma confraternização da 
AMA no dia 22 às 19 hs no GOLFE CLUB e que vários diretores 
conselheiro irão part icipar, que também irá acontecer um evento da 
AMASCO  sobre evento a ser realizado. 

1.14 O presidente falou sobre o desejo do Presidente da SUDERJ  em montar 
um evento junto com o clube para fechar uma parceria para se ver o que 
esta pode oferecer ao clube. Esclareceu que tem empresas que querem 
aportar verbas no clube através de incentivo f iscal e se discutirá a 
abertura ou não para pilotos de fora e que sobre os def icientes somente 
poderá ser feita com o parapente. Que o clube está apto a receber verbas.  

1.15 – O sócio ALEXANDRE d isse que tem um ex sócio que está sendo escr ito 
um projeto para investimentos a serem apl icados no clube que não é 
através da SUDERJ  mas com a chancela da Secretaria de Esporte. 

 
 
 

 
2.0 – Reunião Fechada 

 
 
2.1  
 

3.0 – Reunião Ética 
 
3.1 – Ética: Na ocasião,  foi aval iado 1 caso de ét ica e foi ouvido a parte que 
foi relatada na ocorrência no l ivro respect ivo às f ls. 106  sendo mesmo 
comunicado para sua defesa e contraditório.  
 
O sócio JEAN  falou verbalmente sobre seu caso que se encontra no l ivro às f ls.  
Que soube que a sua passageira foi abordada na porta por outro pi loto sendo 
que soube após ter sido os piloto GUTO  e CARLOS JOPERT espera que 
sejam tomadas as medidas cabíveis.  



 
Que após o voo fui perguntar a passageira se t inha corr ido tudo bem e se estava 
satisfeita. Ficou decidido pelo conselho que os responsáveis pelos voos 
deverão ser not if icados para apresentar sua defesa.  
 
Ficou decidido que os sócios JOSE EMILIO  e FABIO THOMAS deverão 
apresentar seu plano de saúde conforme determinado no atual ESTATUTO  e 
o laudo médico do período de seu afastamento. 
 
O pedido referente a diminuição das punições será aval iado poster iormente 
dentre outras modif icações sugeridas para o Regimento Interno. 
 
Foi decidido pelos membros do conselho que todo aluno deverá decolar  
portando rádio sendo determinado que o responsável pela operação na rampa 
deverá ser comunicado para não permit ir  a decolagem  sem o uso deste sendo 
item obr igatório na vistor ia.  
 
Em relação a ajuda de custo para o sepultamento do CEREZO  foi decidido que 
o clube arcará com as despesas para tal.  
 
Sobre o ingresso do aluno do instrutor  MAURICIO SOARES foi aceita sua 
inclusão no quadro de sócios devendo o mesmo proceder as medidas de praxe.  
 
.Em relação ao reajuste do PREÇO MINIMO ,  devido ao quórum presente, será 
decidido impreterivelmente na próxima reunião que desde já f ica adiada para o 
dia 21/11 devido ao feriado f icando todos presentes cientes .  
 
 
Conselheiros Presentes:  Miguel Tavares, Ricardo Hamond, Carlos Roberto, 
Maurício Albuquerque e Flavio Dias.  
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira,  Elenilson Vogas, Alberto Carell i  e 
Humberto Moreira.  
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